

Don Quijote de la Mancha

AÑO II

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Núm. 68

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN (PAGO ADELANTADO)

En la capital al mes..... 1 peseta
Fuera de la capital trimestre..... 3 pesetas

DIRECTOR-PROPIETARIO

D. ENILIO BERNABEU Y NOVALVOS

CIUDAD-REAL 21 DE FEBRERO DE 1903.

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

CALATRAVA, 19

SE PUBLICA

LOS MIÉRCOLES Y SÁBADOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales

POLÍTICA PROVINCIAL

Por un lado los rumores que en la capital corren, por otro los que de la corte llegan, traen alarmados aun á los que menos se ocupan de política... menuda.

La salida del Excmo. Sr. Conde de la Cañada para la corte, seguida inmediatamente por la del gobernador de esta provincia, acompañado, según se nos asegura, de D. Luis Rey, intriga á todos los que de estas cosas se ocupan.

¿Qué va á pasar en Ciudad Real y su provincia con tanto ir y venir de los políticos á la corte?

Unos dicen que es posible que sean *desencasillados* los que se consideraban hasta ahora como tales, debido este cambio á los manejos y trabajos de zapa de los que estaban postergados y creían tener mejor derecho á merecer el favor del gobierno.

Otros dicen que va á resultar *algo gordo ó la casa de los escándalos* (título de una zarzuela que los lectores conocerán) por el rompimiento de las relaciones habidas entre dos elevadas personalidades.

En fin, que se avecinan grandes acontecimientos en nuestra capital y no de menos ruido en los varios distritos de esta provincia.

Capital

Hasta la fecha no hay más candidato que el Sr. Conde de la Cañada y creemos que no lo habrá, á pesar de lo que se ha fantaseado estos días acerca de si se presentaría algún otro.

Almodóvar-Almadén

El candidato ministerial es don Justo Martín Lunas, que ha sido hasta hace pocos días segundo jefe de las minas de Almadén como ingeniero del ramo, y á quien unen, por proceder de la provincia de Avila, grandes amistades con el presidente del Consejo de Ministros.

La designación de esta candidatura no impresionó bien en el distrito por tratarse de persona extraña al mismo y poco conocida allí; y en un pueblo tan importante como Almodóvar del Campo, hubo anteayer una reunión numerosa de electores que acordaron no votar candidato que no sea hijo de aquel distrito, pero sin hacer designación de persona hasta que consulten á los demás pue-

blos sobre estos extremos. No obstante, vuelven á sonar algunos nombres, entre ellos los de Cendrero y García Gutiérrez.

El candidato canalejista D. Luis Felipe Aguilera, ha llenado de cartas el distrito anunciando su presentación y suponemos que insistirá en ello y será candidato democrata por el citado distrito, dando no poco qué hacer al gobierno.

Almagro-Valdepeñas

El candidato preferido es don Juan Francisco Gascón, á quien parece se le combate por los liberales y conservadores del distrito que apoyan, según se dice, á don Antonio Benítez, republicano que hasta hace pocos días no ha hecho declaraciones conservadoras para luchar contra el Sr. Gascón.

En este distrito se anunció también la candidatura del ingeniero militar Sr. Anca, que tiene numerosa familia en Valdepeñas y de cuyo propósito no sabemos que haya desistido.

Lo mismo decimos del abogado D. Sandalio Ruiz, que está en análogas condiciones que el señor Anca.

La lucha será empeñadísima; el Sr. Gascón que es también hijo del distrito, cuenta con el apoyo del gobierno, de sus parientes y de una porción de elementos de varios pueblos, que por cuestiones puramente locales no se unirán con el Sr. Benítez.

Alcázar de San Juan

El candidato preferido, señor conde de las Cabezuélas, no tiene oposición que haga dudar de su triunfo.

Se anuncia que lucharán por el mismo distrito el actual diputado liberal Sr. Antequera y el senador del mismo partido señor Arias; pero seguramente no obtendrán el éxito que persiguen, por ser muchas allí las fuerzas del señor conde.

Daimiel-Manzanares

El candidato preferido por este distrito, es D. Antonio G. Noblejas, acaudalado propietario de Manzanares y amigo del señor Maura.

Disputa el triunfo á este señor el joven conde de Casa-Valiente, D. Pascual Jarava, que ha nacido en un pueblo de este distrito y tiene grandes riquezas en el mismo.

Lucha como conservador y con bastantes elementos á su lado,

pero las impresiones que aquí se reciben son de que triunfará el señor Noblejas, por más que la lucha será renidísima y sin que tengamos noticia de que el Sr. Jarava retire su candidatura, como ha dicho el corresponsal de *El Liberal* en Manzanares.

Infantes

Es candidato sin oposición el señor conde de Valdelagrana.

Se presentaba por este distrito el conservador de siempre señor Gutiérrez de la Vega, que tiene grandes medios para luchar en el mismo; pero compromisos que se sobreponen á todo en la política española, ha decidido al gobierno á retirar al dicho Sr. Gutiérrez, mediante convenios que desconocemos.

Para Senadores

Suenan los nombres de D. José Antonio Gutiérrez de la Vega, don José María Barnuevo, D. Diego Jarava, D. Luis del Rey, D. Joaquín Pérez Cabello, éste liberal, y otros varios nombres.

Y por hoy no decimos más á nuestros lectores, que muchos de ellos sabrán leer entre líneas.

LOS TRES AMIGOS

(DE HERDER)

Tuvo un hombre tres amigos,
Y no es gran cosa tener
Tres séres á quien hacer
De nuestra dicha testigos.

Yo no sé por qué razón,
Mientras á los dos quería
El tercero no tenía
Gran sitio en su corazón.

Pues fué acusado una vez
De un crimen; y aunque inocente,
Tuvo necesariamente
Que presentarse ante el juez.

No era bien, por vida mía,
Ir solo; así lo creyó
Y á sus amigos rogó
Que le hiciesen compañía.

El primero, con razones
De más ó menos valer,
Se excusó por no tener
En su casa desazones.

El segundo al tribunal
Aunque reacio llegó;
Mas sin entrar se volvió,
Temeroso de algún mal.

El otro, que fué aquel día
Con el que menos contara,
Por ser su amistad muy rara
Y de poca simpatía,

Entró con él; y de un modo
Habló con tanta elocuencia,
Que el juez, viendo su inocencia,
Le absolvió al punto de todo.

Y no tan sólo perdón
Obtuvo, sino que el juez
Creyó que era aquella vez
Justicia un buen galardón.

Y así, juzgando en conciencia,
Galardonó al acusado:
Que el juez se sienta obligado
Cuando es mayor la inocencia.

Tiene el hombre, á no dudar,
Tres amigos de interés:
¿Cómo se portan los tres
Cuando el hombre va á expirar?

El dinero es el primero
Que en el sepulcro lo deja;
Porque allí no se maneja
El no sér con el dinero.

Los parientes en tropel
Le acompañan con dolor,
Hasta que el enterrador
Se entienda á solas con él.

El otro amigo, el que cuida
De su afecto en un mal paso;
Aquel de quien no hizo caso
En los trances de la vida;

Aquel que con consecuencia
No le causa nunca enojos
Y entorna al morir sus ojos,
Es, una recta conciencia.

CUENTOS ESCOCIDOS

CARIDAD BIEN ORDENADA

Hace algunos años que M. Honorato Arnoul, fundador de una sociedad de beneficencia, que ha muerto cumplidos los ochenta años, se retiraba una noche de invierno á su modesta casa de Bagnolle.

Caía la nieve fina como polvo y cortaba la cara un viento glacial, haciendo apretar el paso y pensar más que nunca en los desgraciados á aquel bienhechor infatigable.

De pronto le salió al paso una chiquilla de siete años, mal encubiertas las carnes con cuatro harapos y tendiendo su manecita llena de sabañones.

—Una limosna, caballero, una limosna por amor de Dios.

—*Por amor de Dios!* Esta fórmula en boca de la niña llamó la atención de Arnoul, que conocía las diversas formas de explotación de la infancia.

—¿Cómo te dejan en la calle á estas horas y con este tiempo?

—Es que... en casa tienen hambre.

—¿Quiénes tienen hambre?

—Mamá... y mis hermanitos.

—¿Tu mamá de veras?

—Sí... sí... mi mamá.

—Y ¿por qué no salen tus hermanitos?

—Son pequeñitos mis hermanos. El uno tiene cuatro años; el otro ocho meses.

—Y tu papá, ¿qué hace?

—Mi papá se murió por la primavera.

—¡Ah! ¿qué profesión tenía?

—Tisico.

M. Arnoul no rectificó la incoherencia de la respuesta: sólo le preocupó, en aquel momento, el drama entrevisto y el llamamiento que á su generosidad hacía la miseria.

Momentos después, conducido por la niña, penetraba en una guardilla sin luz y sin fuego, á la que sólo llegaban débiles rayos del farol que alumbraba el pasillo, y se encontraba en presencia de una joven flaca, que apretaba contra su pecho un niño de pocos meses, mien-